「厳しい開発途上 っていた佐藤真江さんが、マに日本やアメリカで研 国際協力のゲンバに飛び込んだ いう村で村落開発に携わっしてドミニカ共和国中部の リカで研究生活を 国の現実を知っ 転し

進まない。 どもの問題、 度変えてしまうような日々」だった の厳しさなどから「人生観を180 ったが、そこでの体験は、 そんな思いで飛び込んだゲンバだ 達成感を覚えたのは、2年間の任 ありの中で活動は進んでいった。、涙あり、笑いあり、ときには怒 人々に寄り添ってみたい」 人々の生活にどっぷりと浸か 現地スタッフの家族や子 間違いや失敗の数々…。 活動は計画通りに 生活環境

後任隊員の努力も 料理を作るのも楽 特に女性たちの 村の

りかまどから、熱効率の良いかまど土の上に置いた石に鍋をかけるだけ人々と一緒に改善え、 期が終わりに近づいたころだ。 にゆとりが出る。 暮らしぶりが大きく変わった。 に改良することで、

ラグアで、 **未然に防ぐために**

犯罪や暴力を

成感を感じた瞬間だっ

い途上

国の現実に、

「神様がNAOEを運んできてくれ

佐藤さんは今も忘れない

村の女性が掛けてく

CAが実施する「青

少年とその家族のための市民安全ネ 佐藤さんは同じ中米のニカ

佐藤さんから修了証が手渡される 成果に、 確かな手応えを感じている。 人」が増えてきた。 地域ぐるみで犯罪を 「スラムでの生活はとても厳し ションも高まり、 それでも、 現地スタッ

コミュニティーの保護者たちは、プロジェクトが行う研修を修了すると、

屋の庭先で日が暮れるまで講座 ク小

や子どもに対する暴力を防ぎ、 家として活動して い社会をつくっていくことだ。 ナグアのスラムで、 青少年犯罪

感じ、共感する力が必要だと強く思

要とされているのか、

の思

11 を

の中に埋もれています

「国際協力のテ

の暮ら

いった。

の警察、学校、保健部的としたレクリエーシ 暴力問題が起こった時の通報システ 青少年の健全な成長を促すことを目 金収入を得て、 動として手工芸教室なども開催。 また、青少年と保護者の生涯学習活 ムをつくるなどといった活動も行 要性を彼らから父母に伝えている。 犯罪や暴力を予防していくことの重 プロジェクトではまず地域のリ ている。 するためでもある。 を養成し、 保健所と連携して、 貧困からの脱却を手 地域が一 ・ション、 体となって さらには、 地域内

防ぐ取り組みが必要だと考える これまで犯罪から身を守ること のみが重視されてい した取り組みを通して、 見え始め 佐藤さん フのモチ たスラムに ″未然に

> りのピアスをプレゼントされた。おばあさんからビーズでできた手 を生かして現金収入を得ている。 教室でスキルを学び、 さんは言う。 っている気がします」 てこそ成り立つものだと教えてもら という人だけが持つ尊い価値があ 人とがただつながるだけでなく、~心 そして心は「感動で動く」と佐藤 「学ぶことは永遠に終わらないの 佐藤さんはある日、 おばあさんのこの言葉に、 プロジェクトで開い 人と人との結び付きは、 っているのだと、 今では、 なでつながい、今、地域 心を打たれ は、それ

動と勇気をもらいました。私もまた、 私は感

学んでいきた これから先、 佐藤さんの変わることのな 子どもが抱える問題を社会全 いと思います」 いろいろな経験の中で いテ

思っています。いつも心を開いて人々 相手に伝えていきたい。 コミュニケーションは欠かせないと 体で解決していく仕組みづくりだ。 「そのためには、 胸を打たれたことはすぐに 人々との心からの やがて大きなう 私の感動が

1970年静岡県出身。カリフォルニア大学デービス校、富山大学大学 院、名古屋大学国際開発研究課博士課程修了。2000~02年、青年 海外協力隊・村落開発普及員としてドミニカ共和国で活動。02年より JICAジュニア専門員、ニカラグア事務所の企画調査員を経て、07年7 月より現職。



(上)協力隊時代、改良かまど を村人たちとつくる佐藤さん (右)父母を対象に実施され

た手工芸教室の修了式にて



JICA専門家

佐藤 真江さん



「感動する力が、人の心を動かしている」

開発途上国のコミュニティーが抱える問題に取り組む佐藤真江さん。 最も大切にしていることは「地域の人々への共感」。

2000年以来、中米を舞台に、ゲンバのさまざまな課題に挑戦し続けている。

ゲンバの風

February 2010 JICA's World 22

23 JICA's World February 2010